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8e Réunion de la Commission Communication Interne  

25 mai 2016, à Palaiseau. 
 
Présents :  Laurent Dalimier, 

Bruno Van Parys ,  
Ariane Lozach’Meur, 
Nathalie Somekh,  
Larbi Touahir,  
Anne Trotoux. 

   
La réunion devait être consacrée essentiellement à la communication de l’AX à destination des élèves 
et des jeunes promotions, mais a donné lieu aussi à un échange général sur la communication entre 
l’AX et la communauté, et sur l’organisation de la Délégation Générale en matière de communication.  
 

Perception générale de l’AX et organisation de la délégation générale.  
 
Ariane Lozach’Meur relate que les élèves ne distinguent pas l’AX et la FX, pas plus que l’AX de X/org. 
La distinction entre la FX qui réunirait les capitaux, et l’AX qui devrait réunir les hommes, n’est pas 
opérante puisque sur le terrain les bénévoles réunis par la FX sont beaucoup plus présents (tuteurs de 
stages, jurys). Se pose un véritable problème de définition de l’identité de l’AX. L’absence de l’AX à 
Palaiseau (suppression en 2014 de la présence régulière à temps partiel sur place) laisse un vide et 
accentue la fracture entre générations récentes et anciens.  
Anne Trotoux suggère de nouveau   l’idée d’avoir une  ligne éditoriale plus marquée de la J&R (propos 
tenus en comité éditorial) afin de tenter de regagner des abonnés (souhait de l’AX), et informe avoir 
reçu un appel de Jean Salmona lui annonçant renoncer à une collaboration avec l’X au profit de PSL. 
Ariane Lozach’Meur constate de son côté la faiblesse du lectorat de l’Infokès. A noter qu’il avait été 
proposé que l’AX fournisse du contenu à l’IK, et qu’une présentation de l’AX a été réalisée dans le 
numéro 1211, mais est-ce la bonne formule ?  
Larbi Touahir souligne qu’il n’arrive pas à comprendre la répartition des tâches au sein de la délégation 
générale, et notamment la répartition entre tâches administratives et d’animation.  
Laurent Dalimier observe que de nombreuses propositions de contributions d’administrateurs en 
appui à la DG sont restées sans réponse (ex : classification des groupes sur polytechnique.net, 
exploitation des infos fournies par Nominations, production de videos..). 
Les membres de la Comint ont dans l’ensemble apprécié les préconisations d’Amaury de Saint-Chamas 
pour le site internet, qui ne font que confirmer et préciser les orientations antérieures (orientation 
client, agenda en page d’accueil, identification facile, modernisation générale etc..) et sont impatients 
de voir la mise en œuvre, qui a pris beaucoup de retard.  
Les participants rappellent la demande de la Commission Cotisations de voir recruté un véritable 
community manager d’ici la rentrée, et souhaitent l’organisation d’une véritable direction de la 
communication au sein de la délégation générale.  
Bruno van Parys argue de la charge de travail ne permettant pas de faire appel au bénévolat des 
administrateurs autrement qu’en urgence, et regrette qu’ils ne soient pas plus présents. Il exprime son  
désaccord1 avec les méthodes de travail de la Comint. Il convient cependant, concernant la Comint 
dont les membres sont plus motivés et disponibles, que leur contribution doit être sollicitée.   
Larbi Touahir informe l’ensemble des participants du projet de colloque en novembre 2016 sur les 
thèmes énergie, emploi, économie numérique, après le relatif succès du premier colloque « Imaginer, 
Partager, Oser » en décembre 2015.  
Nathalie Somekh signale les débuts de l’animation des actus sur la page Facebook de l’AX avec des 
retours limités pour l’instant.   

 

                                                             
1 Désaccord qu’il n’a pas eu le temps d’expliciter.  
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Actions immédiates 
Présentation video de l’AX 
Laurent Dalimier propose de reprendre la proposition faite en  novembre 2014 par la Comint d’un clip 
video présentant l’AX sur un mode d’autodérision, du genre de « Quand on arrive en ville » présentant 
l’Ecole … en 1999 (clip qui reste d’actualité et est encore régulièrement projeté lors des 
incorporations). Il suggère de laisser au JTX une large latitude de proposition. La FX a un projet 
similaire, et afin de ne pas surcharger complètement le JTX, il est convenu que la présentation AX/FX 
pourrait être conjointe.  

Une séance de travail avec le JTX (AT et LD) sera organisée dans les meilleurs délais 
 
Information courante  

- Ariane Lozach’Meur se propose d’envoyer systématiquement l’IK à Laurent Dalimier (en pdf 
ou autre format numérique) qui rediffusera à la Comint,  

- Nathalie Somekh diffusera à la Comint avant leur bouclage les flyers et tous autres 
documents  à destination de la communauté.  

 
Présence de l’AX auprès des élèves  
Les élèves peuvent trouver dans les groupes professionnels X des occasions de networking qui sont 
parfois bien organisées. L’AX pourrait inciter lesdits groupes à mieux ouvrir leurs réunions et 
conférences, et mediatiser le calendrier des rencontres  

Demande ancienne réitérée d’un calendrier des événements en page d’accueil du site .  
 
Par ailleurs des ateliers sectoriels ont été organisés à l’occasion du forum des métiers d’octobre 2015. 
En accord avec le Binet entreprises, la DG compte reconduire et amplifier l’initiative en 2016.  

A creuser  
 
Occasions de contacts entre AX et élèves 
Sont cités le début du tronc commun, (cocktail de mars), les réunions avec les parents (fin  août), la 
signature des engagements (une case AX à cocher ? ), la tenue d’un  conseil d’administration par an à 
l’Ecole (à organiser en événementiel autour d’une personnalité).     

Ariane Lozach-Meur proposera un calendrier optimum de contacts entre l’AX et les élèves. 
Laurent Dalimier et Bruno van Parys se proposent pour organiser le prochain CA de l’AX à 

Palaiseau, dès qu’une date peut être fixée.  
 
Mise en lumière des parcours professionnels 
Les infos périodiquement données par « Nominations » ne sont que très partiellement exploitées. 
Laurent Dalimier réitère sa proposition de fournir à titre d’essai, un contenu plus substantiel.  

Bruno van Parys transmettra régulièrement la production de « Nominations » à LD, qui proposera 
un format à BvP. 

Samantha Gaudfrin, responsable éditorial de l’X, sera intéressée par le résultat.   
 
 
   
   
 


